

LES LAURIERS DES COLLECTIVITÉS LOCALES



3



MAIRIE DE TOMBLAINE COUP DE CŒUR

Il y a vingt-cinq ans, le 27 mai 1992, naissait le Festival de théâtre « Aux Actes Citoyens » dont l'objectif est de créer du lien social, de proposer de la culture partagée et de rendre les habitants acteurs du projet. Au cœur d'un quartier en zone urbaine sensible, dans la dynamique de ce Festival de théâtre, la Ville de Tomblaine a construit son projet de développement urbain à taille humaine. Il s'agissait de se réapproprier les Rives de la Meurthe, de réorganiser de la mixité sociale, de la mixité de l'habitat et de croiser toutes les politiques publiques au service des habitants. C'est ainsi que dans le quartier en rénovation urbaine, la place des Arts est née, bordée par des œuvres d'art contemporain : les girouettes Marbella de Philippe Hiquily, les Meneuses d'art de Véronique Didierlaurent. Autour de cette place, on trouve les écoles Badinter inaugurées en 2015, écoles modernes, esthétiques et fonctionnelles, la Maison de santé pluriprofessionnelle, première sous cette forme en milieu urbain dans la région, et l'Espace Jean-Jaurès rénové, ancienne friche industrielle requalifiée en lieu de culture, de sports et de loisirs. La place des Arts est un espace public que le Festival « Aux Actes Citoyens » a vite investi. Les plus grands noms du théâtre ont foulé les planches de ce festival en vingt-cinq ans. Les Rencontres théâtrales de Tomblaine sont devenues le plus grand festival de théâtre du Grand Est.



Originalité ou intérêt du projet

Il s'agissait de changer l'image de la ville, de la rapprocher de la nature par le lien entre les bords de la Meurthe, les 17 hectares d'espace naturel sensible sur les îles du Foulon et de l'Encensoir et la Maison de santé pluriprofessionnelle aux toitures et façades végétalisées. Toute la dynamique du projet de développement urbain puise sa force dans les priorités municipales que sont l'école, la culture, le sport et le lien social. Par le Festival « Aux Actes Citoyens », en partenariat avec l'école, les jeunes et les moins jeunes sont éduqués et instruits. La citoyenneté active se concrétise par la participation des habitants nombreux.

Calendrier de réalisation

Le Festival de Théâtre « Aux Actes Citoyens » existe depuis 1992. Le Projet de Rénovation Urbaine de la commune est engagé depuis 2007.

Coût du projet - Montage financier :

Le Festival de théâtre « Aux Actes Citoyens » : 332 800 € avec une répartition des subventions publiques d'un tiers, de subventions privées d'un tiers, de recettes propres d'un tiers. Les partenaires publics sont principalement l'État, la Région, le Conseil départemental de Meurthe-et-Moselle, la Communauté urbaine du Grand Nancy et la Ville de Tomblaine.

Le projet de rénovation urbaine, y compris la Maison de santé pluriprofessionnelle a coûté 59 480 000 € avec des participations de l'État, de l'ANRU, du FEDER, de l'ADEME, de la Région, de Meurthe-et-Moselle Habitat, du Conseil départemental de Meurthe-et-Moselle, de la Communauté urbaine du Grand Nancy et de la Ville de Tomblaine.

Pour l'ensemble des actions, la grande mobilisation des habitants aura été primordiale. Ils sont les acteurs de ce projet de développement urbain et humain.